

Zeitschrift: Mitteilungen der Vereinigung Schweizerischer Archivare = Nouvelles de l'Association des Archivistes Suisses
Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Archivare
Band: 3 (1949)
Rubrik: Fribourg

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

eines öffentlichen Gutes ist nur gerechtfertigt, wenn öffentliche Interessen vorliegen, also zum Beispiel wegen Schonung der Originale oder für wissenschaftliche Arbeiten eines allenfalls einmal entstehenden schweizerischen demographischen Institutes. Das was die Mormonen in Salt Lake City aber im Sinne haben, ist doch nichts anderes als eine Privatbeschäftigung, die man je nach seinem persönlichen Standpunkt als Spielerei oder Religionsübung auffassen kann. Ganz abgesehen von allen emotionalen Gründen, die mit der Mormonisierung zusammenhängen, scheint mir, dass keinerlei Zweifel über den einzuschlagenden Weg bestehen kann. Aus Gründen der Rechtsgleichheit müssten wir sonst jedem anderen, sei er Schweizer oder Ausländer, ebenfalls das Recht zur Integralkopie unserer Kirchenbücher einräumen...

Fribourg (Mlle. Niquille):

Dans le canton de Fribourg, l'Eglise catholique et l'Eglise réformée sont restées en possession des registres de baptêmes, de mariages et de décès, qu'elles avaient établis. L'Etat a toujours respecté leur droit de propriété et n'a jamais exigé que ces documents fussent déposés dans les Archives cantonales. Ils se trouvent encore aujourd'hui dans chaque paroisse et c'est à chaque ministre catholique ou réformé que les photographes américains devraient s'adresser pour obtenir l'autorisation qu'ils désirent.

Seule, la paroisse catholique de Fribourg fait exception à la règle. Le curé de Saint-Nicolas de Fribourg, tout en restant propriétaire de ses registres anciens, les a déposés librement chez nous, pour faciliter, d'une part, les recherches généalogiques, et pour se débarrasser, d'autre part, des nombreuses visites d'historiens et d'amateurs que la présence de ces documents amenait à la cure. Si les représentants de la Société généalogique du Lac Salé s'adressaient à nous pour photographier les registres de la ville de Fribourg, nous soumettrions naturellement leur demande au propriétaire des documents, le curé actuel de Fribourg.

Ticino (Sign. Martinola):

In merito alla Circolare trasmessami, circa le ricerche e fotografie che la Società Genealogica d'Utah intende compiere presso gli archivi svizzeri, Le comunico che l'Archivio ticinese, in via di principio, è d'accordo di concedere l'autorizzazione per tali ricerche.

Debbo però far notare che pari autorizzazione non è concessa dal lod. Dipartimento degli Interni per quanto riguarda i registri di Stato civile, conservati nel nostro Archivio, e quindi si consiglia la Società d'Utah di rivolgersi, per tale bisogna, direttamente agli archivi comunali ticinesi che conservano gli originali di tali registri. Debbo inoltre osservare che i registri di stato civile, anteriori al 1803, sono conservati negli Archivi parrocchiali del Cantone e dipendono direttamente dalla Curia Vescovile di Lugano.